

LE SYSTEME DE CARTES : 'KIT'.

OCTOBRE 1965

AMNESTY INTERNATIONAL

12 Crane Court, Fleet Street, LONDON EC4

L'augmentation dans le nombre de nouveaux membres du système a été très encourageante ces dernières semaines. Apart les nouveaux membres aux Etats Unis, en Hollande et en Grande Bretagne, deux nouveaux membres sont joints au mouvement en Irlande, six en Australie et trois en Italie. En plus, le 'Kit' a été traduit en portugais et en français.

Un membre en Amérique a reçu une lettre de James P. Bassoppo Moyo, un des prisonniers de juillet. Il raconte qu'il a été transporté de la région restrictive de Wha Wha à la région restrictive de Sikombela où il peut recevoir et écrire des lettres. Si vous désirez l'écrire, son adresse est: Private Bag 13, Sikombela Restriction Area, Que Que, Rhodesia. Nous demandons seulement aux membres qui désirent correspondre avec M. ou Mme. Moyo ou avec d'autres prisonniers et leurs familles avec qui ils ont établi contact de leur encourager moralement et où cela est possible de leur envoyer une aide financière. Même si seulement un ou deux membres leur envoient un peu d'argent chacun la somme totale serait une grande aide aux prisonniers et à leurs familles. Si vous envoyez de l'argent à M. Stella Moyo, il faut transmettre la somme par les bons soins de Legal Aid & Welfare, P.O. Box 2097, Salisbury, Rhodesia. Cette organisation distribue tout l'argent envoyé par les Groupes d'Amnesty International aux familles de leurs prisonniers adoptés. Avec la somme vous devez aussi transmettre que vous êtes membres d'Amnesty et que l'argent est destiné à Mme. Moyo. Quelques membres ont aussi écrit pour dire qu'ils ont reçu une réponse de Sheikh Abdullah, (un des prisonniers de juillet).

Pour ce mois-ci nous avons choisi les cas de, Zhenya Belov de l'U.R.S.S., de Mohamed Harbi de l'Algérie et de Professeur Ming-Min Peng de Taiwan. La détention de Zhenya Belov dans une asile d'aliénés a reçu une énorme publicité dans les journaux britanniques. Jusqu'à présent le bureau central d'Amnesty International à Londres a reçu 600 demandes d'information sur ce cas. Tous ceux qui écrivent à Amnesty International sont demandés d'envoyer des cartes, non seulement pour Belov, mais aussi pour les deux autres prisonniers, Professeur Peng et Mohamed Harbi. On leur propose aussi de se joindre au système de cartes 'Kit', et d'envoyer des cartes chaque mois ainsi que vous le faites déjà. A la suite de cette publicité nous avons déjà 20 nouvelles inscriptions et nous espérons en recevoir davantage.

Nous espérons toujours que tous les membres feront tout leur possible pour encourager leurs amis de s'inscrire au système de cartes 'Kit', et que ainsi chaque mois les prisonniers choisis bénéficieront d'un véritable appel international en faveur de leur liberté. Plus le mouvement sera international, plus les autoritaires feront attention.

Mohamed HARBI - L'ALGERIE

Mohamed Harbi etait conseiller economique de l'ex president Ben Bella, et une personalite politique particulierement brillante et respectee. Ne a Phillipeville, en Algerie, etudiant en lettres, animateur de l'U.G.E.M.A. (Union generale des etudiants musulmans algeriens), il devenait en 1960 secretaire general du G.P.R.A., tour a tour preside par M. Ferhat Abbas et M. Ben Khedda. Il jouait noramment un role important dans la preparation des negociations d'Evian et des Rousses. Apres l'indpendence il fut designe par M. Ben Bella comme ambassadeur a Beyrouth, mais il fit valacir que des taches plus pressantes attendaient les jeunes cadres en Algerie. Le leader, seduit par son intelligence et son energie, le prit alors comme conseiller, notamment pour les questions economiques et la mise en forme du programme de socialisation. Depute de Constantine, membre du comite central du F.L.N., il prenait la direction de l'hebdomadaire 'Revolution socialiste'. Il parait maintenant que malgre sa forte activite dans l'administration behbelliste, il s'entendait assez mal avec le colonel Boumedienne, le sucesseur de Ben Bella, qui le considerait un 'demagogue de gauche'. Quelques semaines avant la fin du regime de Ben Bella, M. Mohamed Harbi etait venu a Paris defendre la politique de M. Ben Bella aupres de l'Amicale des travailleurs algeriens et des etudiants. Il paraissait avoir recu un bon accueil.

Des L'evenement du Colonel Boumedienne, il est entre dans la clandestinite, mais fut arrete le 9 aout, 1965. Des documents compromettants auraient ete decouverts par la police lors de l'arrestation de M. Mohamed Harbi. Parmi eux se serait trouve un projet annote du tract du 29 juillet annoncant la creation de 'l'organisation de la resistance populaire' et signe du nom de M. Hocine Zaouane, ancien membre du bureau politique.

Envoyez vos cartes, s'il vous plait, au:

President de la Republique,
Colonel Boumedienne,
Alger,
Algerie.

Zhenya BELOV - l'U.R.S.S.

Un groupe d'étudiants anglais ont rencontré Belov lors d'une première visite en U.R.S.S. en 1964 lorsqu'il était désigné interprète-guide. Avec lui ils ont pu souvent discuter de la politique et Belov, frappé par leur ignorance, a expliqué le point de vue marxiste. En août de cette année quatre de ces étudiants sont retournés en U.R.S.S. en route pour le Japon. Quand ils ont rencontré Belov de nouveau, après avoir correspondu avec lui depuis leur première visite en 1964, il semblait avoir changé d'avis sur les questions politiques.

Zhenya était un étudiant à l'institution de langues étrangères à Moscou. Il était membre du comité Komosol et ainsi du comité soviétique de sa ville. Il est membre du Parti Communiste, mais il a été suspendu en 1964 à cause de ces idées anti-parti qu'il développait et prononçait dans les groupes de discussion à l'université. En résumé, il observait et critiquait la bureaucratisation de l'administration soviétique, et il déplorait la pénurie d'idées qui sortaient des couches inférieures du Parti. Il avait raconté aux quatre étudiants britanniques qu'il avait écrit sur ce sujet au camarade Brezhnev en juillet 1965, mais n'avait pas reçu de réponse; il écrivait au camarade Kosygin et lui annonça que si'il ne recevait pas de réponse avant deux semaines il informerait les ambassades de l'Europe de l'Ouest (Communistes) et puis éventuellement les ambassades occidentales. Les quatre étudiants britanniques ont dû quitter Moscou à ce moment, mais, en rentrant du Japon, ils y sont retournés trois semaines plus tard. Ne trouvant pas leur ami Belov au rendez-vous comme prévu ils sont allés le chercher à l'université. Là, on leur a informé qu'il avait dû se présenter devant un comité d'inspection médicale le 29 août qu'on l'a déclaré malade mentale et qu'il se trouvait actuellement enfermé dans une asile. Néanmoins les quatre étudiants nous assure de la santé totale de leur ami.

Envoyez vos cartes, s'il vous plaît, (en Russe si cela vous est possible, si non, en Anglais) à:

A.N. Kosygin,
Prime Minister of the Soviet Government,
Moscow,
U.R.S.S.

Professeur Ming-Min PENG - TAIWAN

Chef du departement des sciences politiques de l'universite nationale de Taiwan depuis 1962. Licencié de l'universite McGill au Canada, il etait membre de la delegation de la Chine Nationaliste aux Nations Unies. Il est marie, age de 41 ans.

Professeur Peng etait arrete avec deux de ses etudiants le 20 octobre, 1964. Il fut accuse de sedition, condamne a une peine de huit ans de detention au proces devant un tribunal militaire qui eut lieu le 21 janvier, 1965. Au proces il a admis qu'il avait dans sa possession et avait lu avec interet un papier par un de ses anciens eleves, Hsieh Chung-Min, qui preconisait l'etablissement d'un regime democratique. Il a aussi admis qu'il avait discute l'extension de la democracie a Taiwan avec ses anciens eleves.

Au proces le procureur generale n'a pas presente les documents complements et sa defense n'a jamais ete publie a cause de la censure. Il fut declare coupable d'avoir prepare une declaration qui devait etre distribuee qui preparait a ou conspirait la renversement du regime actuel de Taiwan par de moyens illegaux. Les deux anciens eleves nieaient les accusations levees contre le professeur. Meme si l'accusation principale etait correcte et puis juste, le pire qu'on aurait pu dire contre le professeur serait qu'il avait prepare la fin de la declaration.

Envoyez vos cartes, s'il vous plait, a:

Professor Ming-Min Peng,
Military Detention House, No. 3,
Tsing Tao East Road,
Taipei,
TAIWAN

Chiang Ching-Kuo,
Minister of National Defence,
Taipei,
TAIWAN.

(C'est le fils de Chiang Kai-Shek).